

COCINAS COMUNITARIAS, ESTRATEGIA QUE GARANTIZA A LOS OAXAQUEÑOS EL DERECHO A LA ALIMENTACIÓN

En Oaxaca, el programa de Cocinas Comedor Nutricional Comunitarias implementado

por el Gobierno de Gabino Cué Monteagudo, ha permitido beneficiar a más de 271 mil 588 niñas, niños, mujeres embarazadas y personas en situación de vulnerabilidad, en 391 municipios de la entidad, al otorgar diariamente alimentación equilibrada para mejorar su desarrollo.

Tal ha sido el éxito de este esquema, que la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) ha coordinado esfuerzos con el Gobierno de Oaxaca para replicar en Chiapas, Guerrero, Michoacán y otros estados de la República el modelo de Cocinas Comunitarias, a través de la Cruzada Nacional contra el Hambre.

En Oaxaca, desde el 9 de mayo del 2011 a la fecha, el Gobierno de Gabino Cué Monteagudo ha instalado 2 mil 334 cocinas comunitarias que mejoran la calidad de vida y el ejercicio de los derechos como es la alimentación.

Esta estrategia impulsa la política social y combate a la pobreza, lo que ha permitido fortalecer los indicadores de desarrollo social en Oaxaca, calificados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), para medir la pobreza en México y evaluar programas y políticas sociales del Gobierno Federal y Estatales.

87 millones de raciones alimenticias se otorgan anualmente

La alimentación es requisito fundamental para la supervivencia y el bienestar humano, por ello, la estrategia Cocina Comedor Nutricional Comunitaria se instrumentó para mejorar la alimentación de niñas, niños, mujeres gestantes y personas en situación de vulnerabilidad, al otorgar más 87 millones de raciones alimenticias al año.

Esta estrategia consiste en instalar una Cocina Comunitaria en las localidades de Oaxaca con alta y muy alta marginación con la finalidad de mejorar las condiciones de nutrición, salud y calidad de vida en niñas y niños de 6 meses a 12 años, mujeres de 15 a 35 años, mujeres embarazadas y/o en lac-

tancia y personas en condición de vulnerabilidad.

Diariamente se brindan desayunos y comidas calientes con elevada calidad nutricia, los cuales son preparados por los habitantes de las comunidades, quienes previamente reciben capacitación.

A partir de este año, las Cocinas Comunitarias serán fortalecidas con el apoyo de la Secretaría de Desarrollo Social, como resultado de la incorporación a la Red Nacional de Cocinas que serán puestas en marcha por el Presidente Enrique Peña Nieto para incidir en los niveles de nutrición de las niñas y niños del país.

Por todo ello, el Gobernador Gabino Cué ha reiterado que para su administración la alimentación es un requisito para la supervivencia y el

Continúa en siguiente hoja



22

Fecha 23.06.2014	Sección Suplemento	Página 22
----------------------------	------------------------------	---------------------

bienestar de la humanidad, por lo que seguirá promoviendo políticas sociales que coadyuven al desarrollo equilibrado de la niñez oaxaqueña.

INFORMACIÓN ADICIONAL

- En el Gobierno de Gabino Cué, se han beneficiado a más de 217 mil oaxaqueños de 391 municipios de mayor rezago social de la entidad.

- Como un programa exitoso, se ha retomado como modelo para aplicarlo en otros estados del país como Chiapas, Guerrero y Michoacán.
 - Actualmente se beneficia a 144 mil 998 niñas y niños de 0 a 12 años, lo que representa el 67 por ciento de la población total beneficiaria del esquema social.
- Las Cocinas Comunitarias ha sido capacitado por especialistas del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF-México) en coordinación con el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS) y el sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) con el fin de mejorar el funcionamiento y la atención en este espacio social.

Continúa en siguiente hoja




**Oaxaca de todos
un gobierno para todos**


**Gobierno
del Estado
de Oaxaca**

2010 - 2016